



Noé bâtit un autel

Lecture de Genèse 8.20-21 / Romains 11.25-12.2

Après une pause de quelques semaines nous revenons ce matin à notre étude des chapitres 4 à 11 du livre de la Genèse. Et avant d'examiner les versets devant nous ce matin je crois que ce serait utile de résumer ce que nous avons déjà vu dans le récit du déluge. Quelles sont les leçons principales que nous avons apprises lors de notre étude du récit biblique du déluge ? N'oubliez pas que ce récit nous est donné pour que nous apprenions des leçons spirituelles, des vérités spirituelles sur Dieu, sur nous-mêmes. Quelles sont les vérités qui se révèlent dans cette histoire ?

La première chose que nous avons vue est que le péché est grave. Un autre récit ancien du déluge disait que les dieux ont envoyé le déluge parce que les êtres humains faisaient trop de bruit mais le récit biblique est clair. Le déluge est le jugement de Dieu contre le péché. Le déluge nous montre à quel point Dieu haït le péché. Il envoie le déluge comme jugement contre le péché et la rébellion de l'humanité contre Lui. « La terre était corrompue devant Dieu, la terre était pleine de violence. Dieu regarda la terre, et voici, elle était corrompue; car toute chair avait corrompu sa voie sur la terre. Alors Dieu dit à Noé: La fin de toute chair est arrêtée devant moi; car ils ont rempli la terre de violence; voici, je vais les détruire avec la terre. » Gen 6:11-13. A l'époque de Noé, on s'est moqué des avertissements du jugement. Même chose aujourd'hui. Le monde de Noé a cru que le péché n'était pas grave. Le monde de nos jours pense la même chose. Peut-être même quelqu'un ici croit que le péché n'est pas si grave que ça. Ce récit nous dit le contraire. N'ayez pas de doutes là-dessus.

La deuxième chose que nous avons vue est que Dieu est non seulement un Dieu de jugement mais aussi un Dieu de grâce. Dieu choisit de faire grâce envers Noé et sa famille. « Mais Noé trouva grâce aux yeux de l'Éternel. » Genèse 6:8 Dieu annonce son jugement à Noé mais tout de suite il lui dit comment s'y échapper. Il donne des instructions précises pour la construction d'une arche qui sauverait Noé et sa famille du jugement de Dieu. Il lui dit exactement comment et quand il va juger le monde. Il lui donne le temps de se préparer. Il lui dit quand c'est l'heure de monter dans l'arche. Il ferme la porte de l'arche pour que Noé soit en sécurité. Dieu agit pour sauver Noé. Et Dieu continue à agir pour sauver. Nous avons vu que l'arche était une espèce de préfiguration de Jésus. L'arche était un moyen sûr et certain de salut, donné par Dieu pour sauver du jugement contre le péché. Dans l'arche, il n'y avait pas de condamnation. La pluie du jugement de Dieu est tombée sur l'arche. En Jésus-Christ, il n'y aura pas de condamnation. Le jugement de Dieu contre le péché est tombé sur Jésus quand il est mort sur la croix. Le récit du déluge nous révèle un Dieu de grâce.

Et puis la troisième chose que nous avons vue est la nécessité de la foi. Tout au long de l'histoire nous voyons une réponse de foi et d'obéissance de la part de Noé. Dieu lui a parlé d'un futur jugement. Noé a cru. Dieu a dit qu'il fallait construire une arche, au milieu d'un pays aride. Noé a cru et a obéi. Dieu a dit de monter dans l'arche. Noé a cru et a obéi. Il ne suffisait pas d'écouter Dieu, de comprendre, il fallait une réponse de foi et d'obéissance. Et Dieu nous parle du jugement et du salut. Il nous parle de sa grâce manifestée en Jésus-Christ mais il faut venir à Jésus par la foi. Il faut obéir à l'appel de mettre toute sa confiance en lui et de le suivre comme Seigneur et Sauveur. Il ne suffit pas de savoir qui il est, de savoir ce qu'il a fait. Il faut l'accepter comme votre Sauveur et votre Seigneur.

Vous voyez alors les parallèles entre le récit de Noé et la vie du croyant. C'est une image de notre expérience en Jésus-Christ. Si vous êtes chrétien, vous êtes Noé. Jésus est l'arche qui vous sauve du jugement de Dieu contre votre péché. Et dans le chapitre 8, on voit encore des parallèles dans la vie de Noé et la vie du chrétien. L'auteur du chapitre 8 décrit pour nous le début d'une nouvelle vie après le déluge. Je vous ai déjà parlé des similarités entre le chapitre 1 de Genèse et ce chapitre. Moïse se sert du langage de la création. Quand Noé sort de l'Arche, c'est comme un nouveau début, une nouvelle création. Noé sort de l'arche et entre dans un nouveau monde. C'est un nouveau commencement pour Noé, pour l'humanité. Dieu, dans sa grâce a sauvé Noé et sa famille du jugement, Noé sort de l'Arche pour commencer une nouvelle vie.

Et dans ce nouveau commencement de Noé, nous pouvons voir une image du nouveau commencement de chaque chrétien, de chaque personne née de nouveau. 2 Corinthiens 5:17 « Si quelqu'un est en Christ, il est une nouvelle création. Les choses anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles. » Devenir chrétien, c'est naître de nouveau, c'est un nouveau départ dans la vie. On est sauvé par Dieu pour vivre une nouvelle vie en Jésus-Christ. Et à partir de l'exemple de Noé et surtout de son sacrifice, je veux voir 3 aspects fondamentaux de la nouvelle vie du Chrétien. Au verset 20, Noé offre des holocaustes à Dieu. Et c'est cet acte de louange et d'adoration que je veux examiner avec vous ce matin pour voir des parallèles dans la vie chrétienne. Et le reste de l'Ancien Testament nous explique la signification des holocaustes offerts par Noé. De tels sacrifices étaient offerts pour 3 choses principalement : pour se consacrer de nouveau à Dieu, pour expier le péché et pour montrer sa reconnaissance.

1. Le chrétien est consacré à Dieu.

Essayez d'imaginer Noé sortir de l'Arche après plus d'un an. Imaginez les dévastations. Pensez à des photos d'Hiroshima ou de Nagasaki après la bombe atomique. Pensez aux dévastations suite aux Tsunamis. Que pense Noé en sortant de l'Arche ? « Où sommes-nous ? Dans quel pays ? Sommes-nous près de chez nous ? Où est-ce que nous allons vivre ? Comment puis-je construire une maison ? Que ferai-je comme travail ? » C'est comme ça qu'il a pensé ? Mes amis, nous ne sommes pas obligés de conjecturer là-dessus. La Bible nous dit quelles étaient les premières pensées de Noé : « Noé bâtit un autel à l'Éternel. » Tout au début de cette nouvelle étape dans sa vie, Noé se tourne vers son Dieu pour l'adorer et se consacre de nouveau à Dieu. Et quand on se consacre à quelque chose ou à quelqu'un on dit haut et clair que cette personne là est la priorité dans sa vie. On vit pour elle. Avec tant de choses à faire, Noé donne la première place à Dieu. Il avait plein de choses bien urgentes à faire mais Noé se tourne à Dieu pour l'adorer. Se consacrer de nouveau à Dieu, c'est sa priorité. Et le fait de prendre les meilleurs animaux, les animaux purs, les seuls animaux qu'ils avaient à manger, là encore, Noé montre que tout ce qu'il a, c'est à Dieu. Les meilleurs animaux, ils sont à Dieu. La première journée après la délivrance, après son salut, c'est pour Dieu.

Et il y a plusieurs défis pour nous dans l'exemple de Noé. Il nous montre que la vie chrétienne, c'est une vie où Dieu occupe la première place. En toutes choses, notre première pensée est vers Dieu. Noé était un homme qui « marchait avec Dieu » donc il était constamment en communion avec lui, consacré à écouter sa voix, à chercher sa volonté. Il ne voit pas Dieu comme une pensée après coup, une option facultative dans la vie. Il ne voit pas Dieu comme un distributeur automatique. On s'en sert pour se dépanner quand il y a un problème mais quand tout va bien dans la vie, on l'oublie. Beaucoup voit Dieu comme ça. Ils veulent bien que Dieu les sauve de l'enfer mais donner leur vie pour servir Dieu, consacrer leur vie à Dieu, leur temps, leur argent, leurs dons. Non ! Noé sait que Dieu lui a sauvé la vie. Il aurait péri sans Dieu. Dans un sens, sa vie est à Dieu. Et si vous êtes chrétien, vous avez été racheté par le sang précieux de Jésus. Il vous a racheté par sa mort et vous êtes à lui. C'est l'argument de Paul aux Corinthiens qui voulaient vivre pour leur propre plaisir : « **Ne savez-vous pas que votre corps est le temple du Saint-Esprit qui est en vous, que vous avez reçu de Dieu, et que vous ne vous appartenez point à vous-mêmes ? Car vous avez été rachetés à un grand prix. Glorifiez donc Dieu dans votre corps et dans votre esprit, qui appartiennent à Dieu.** » 1 Corinthiens 6:19-20. Vous n'appartenez point à vous-mêmes. C'est tout le contraire du message de ce monde. « Faites ce que vous voulez. Faites ce qui vous plaît. Vous êtes votre propre maître. C'est vous le chef. » Noé met sa vie sur l'autel et dit : Seigneur Dieu, je suis à toi. J'ai été sauvé par toi et pour toi. Pour citer la cantique :

Les fils de Noé regardent leur père et voient une vie consacrée à Dieu. Ils voient comment Noé cherche à savoir la volonté de Dieu. Ils voient comment il prend plaisir en la parole de Dieu. Ils le voient prier. Ils le voient obéir par la foi. Ils voient une vie entièrement consacrée à Dieu. Voilà un défi pour nous qui sommes parents. Est-ce que vos enfants voient ça, un père, une mère 100% consacré à Dieu. Est-ce que nos enfants voient que Dieu est plus important que tout dans notre vie ? Est-ce qu'ils voient bien que nous mettons Dieu avant tout ? Pour vous tous, est-ce que vos proches voient Jésus en vous ? Ils l'entendent quand vous leur parlez ? Ou est-ce que vos proches voient quelqu'un obsédé par le monde, les choses de ce monde, consacré à l'avance de sa carrière, consacré à gagner davantage d'argent, consacré à son propre confort dans la vie. Si on demandait à vos proches : « est-ce que « tel ou tel » est consacré à quelque chose, à quelqu'un ? » quelle serait leur réponse ?

DL Moody était vendeur de chaussures quand un ami chrétien lui a dit : « Le monde n'a pas encore vu ce que Dieu est capable faire avec une vie entièrement consacrée à lui. » Cet ami lançait le défi : Consacre-toi entièrement à Dieu et vois ce dont il est capable de faire. Et Moody a consacré sa vie à Dieu et il est devenu un des plus grands évangélistes de tous les temps. Des millions de gens sont au ciel et seront au ciel grâce à ce que Dieu a fait avec sa vie consacrée au Seigneur. Il n'était pas tiède dans sa consécration. Son cœur brûlait du désir de servir Jésus. Des fois nous nous demandons pourquoi nous sommes peu efficace dans notre évangélisation, pourquoi notre témoignage a si peu d'impact. Peut-être c'est parce que le monde ne voit pas des vies consacrées à Jésus-Christ. Le monde voit des vies tièdes. Qu'est-ce que nous savons d'une consécration totale à Dieu ? Est-ce que votre vie est une vie consacrée à Dieu, consacrée à la prière, consacrée à la Parole, consacrée à l'avance de son Royaume. Vous dites : « moi j'ai une vie très chargée, j'ai plein de choses à faire chaque jour. », et Noé, sa vie était moins chargée ? Lui avait moins de choses à faire ? Consacré veut dire mis à part pour Dieu. C'est ça être chrétien, c'est appartenir à Jésus, c'est être mis à part pour lui.

2. Le Chrétien confesse son péché.

Dieu vient d'effacer le péché de toute la surface de la terre. Noé, pourtant, trouve grâce devant Dieu. Il s'échappe au jugement de Dieu contre le péché mais l'holocauste qu'il offre à Dieu montre qu'il sait très bien qu'il est encore pécheur. Pendant des mois passés dans l'Arche, Noé aurait eu le temps de réfléchir à tous ceux qui avaient péri dans le déluge. En sortant de l'Arche, Noé aurait vu les dévastations du jugement de Dieu contre le péché. Est-ce qu'il aurait dit : « Heureusement que je suis parfait, que je suis bien et que je ne mérite pas ça » ? Bien sûr que non, Noé sait qu'il est encore un pécheur sauvé par la grâce de Dieu. Il est encore un pécheur qui a encore besoin de grâce et de pardon. Nous verrons ça bien au chapitre 9. Et le Chrétien, bien que pardonné, bien que couvert par le sang de Jésus, bien que Dieu ait effacé tout sa culpabilité, bien qu'il n'y ait plus de condamnation pour celui ou celle qui est en Jésus-Christ, le Chrétien sait qu'il y a encore les restes de son ancienne nature, il y a encore du péché dans son cœur. Et plus le chrétien avance en sainteté, plus il fait mourir le péché en lui, plus il commence à voir Jésus dans toute sa perfection, toute sa sainteté, plus il se rend compte de combien il est indigne, combien il est impur, combien il est péché demeure en lui.

Chez vous, vous savez qu'il y a de la saleté sous du frigo, sous le buffet, sous le canapé. Vous savez qu'il y a de la poussière. Mais ce soir, prenez une lampe de poche et sortez le buffet du mur et vous verrez que c'est pire que vous ne l'avez imaginé. Et souvent le chrétien accepte : « Oui, je ne suis pas parfait. Oui, j'ai quelques fautes, je pourrais faire mieux. Oui je suis pécheur mais il y en a qui sont pire ». Mais quand le Saint Esprit fait briller la lumière de la Parole de Dieu dans le cœur du Chrétien, il se rend compte que sa nature pécheresse est complètement pourrie. Il voit des péchés qu'il ignorait complètement auparavant. Si Noé avait eu des Psaumes, il aurait sans doute chanté : « **Car je reconnais mes transgressions, Et mon péché est constamment devant moi. J'ai péché contre toi seul, Et j'ai fait ce qui est mal à tes yeux,** » Psaume 51:3-4 « **Si tu gardais le souvenir des iniquités, Éternel, Seigneur, qui pourrait subsister ? Mais le pardon se trouve auprès de toi,** » Psaume 130:3-4

Mes amis, Est-ce que vous êtes vraiment conscient de combien vous avez besoin de grâce et de pardon ? Est-ce que vous comprenez combien votre péché est odieux ? Ou Satan vous a-t-il convaincu que votre péché n'est pas si grave que ça ? Jésus a donné un modèle de prière à ses disciples. Qu'est-ce qu'il leur a dit de prier ? « Pardonne-nous nos offenses. » Pardonne-moi mon péché. Quelle folie de sous-estimer la gravité de votre péché. Regardez les mains, les pieds et les côtés de Jésus, regardez le sang du Fils de Dieu, versé à la croix. Écoutez les cris de souffrances de Jésus et essayez de dire que votre péché n'est pas grave.

3. Le chrétien est reconnaissant.

Est-ce que vous avez remarqué dans vos conversations, à quel point vous aimez vous plaindre, vous aimez murmurer ? Imaginez Noé en train de sortir de l'Arche et un journaliste qui lui demande : Alors Noé, veuillez nous décrire l'année que vous avez passée dans l'Arche ? « Oh là là. Quelles odeurs terribles ! Quel bruit terrible. Impossible de dormir à côté des hiboux. Et puis pendant un an, pas un seul mot de la part de Dieu. On ne savait pas où on était, quand ça allait finir, pas un seul mot ! » Non, il n'aurait pas dit ça. Je pense qu'il aurait dit : « Dieu nous a fait grâce. Il nous a sauvé la vie. Il m'a appelé de ma vie de désobéissance. Il m'a donné un nouveau cœur. Il m'a averti du futur jugement. Il m'a expliqué comment m'échapper au jugement. Il m'a montré comment construire l'arche. Il a fait grâce à toute ma famille. Il a bien fermé la porte de l'Arche. Il nous a gardé en sécurité pendant un an. Grâce à Dieu l'Arche s'est arrêtée sur des montagnes et pas au milieu de l'océan. J'ai envoyé des oiseaux pour savoir si c'était le moment de sortir et Dieu a permis à la colombe de trouver une feuille d'olivier. J'aurais pu sortir trop tôt de l'Arche quand il y avait encore de la boue mais Dieu, dans sa grâce m'a fait attendre. J'aimerais vous parler encore de la grâce de Dieu envers moi mais il faut d'abord que je lui fasse un holocauste pour lui rendre grâce. » Noé rend grâce à Dieu. Il est reconnaissant pour toute la grâce qu'il a reçue. Lui et sa

famille étaient en vie, grâce uniquement à Dieu. Et c'est pareil pour le chrétien. Un commentateur a dit : Un chrétien qui manque de reconnaissance est comme un oiseau qui manque d'ailes.

Il y a vraiment un gros problème spirituel dans le cœur du chrétien qui trouve toujours des raisons pour se plaindre, pour murmurer et qui manque de reconnaissance. Il y a un gros problème spirituel dans le cœur de la personne qui est toujours en train de parler de ce qui ne lui plaît pas. On reçoit grâce sur grâce. Le Fils de Dieu a donné sa vie pour sauver de l'enfer et vous vous plaignez des choses toutes bêtes. Vous passerez l'éternité en la présence du Seigneur et vous vous plaignez d'un manque de ceci ou de cela ici-bas ? Vous voyez le problème ? Dieu verse ses bénédictions sur le chrétien. Il nous comble de sa grâce. Notre coupe déborde, et nous passons notre temps à nous plaindre. C'est terrible de voir un chrétien qui se plaint au lieu de rendre grâce. Et les chrétiens occidentaux sont particulièrement coupables de ce manque de reconnaissance. Noé n'en manque pas. Réfléchissez aux paroles de l'apôtre Paul et du Psalmiste : « Car en quoi penses-tu être supérieur aux autres? Tout ce que tu as, ne l'as-tu pas reçu de Dieu? » 1 Co 4:7. « Oui, je veux remercier le Seigneur sans oublier un seul de ses bienfaits. C'est lui qui pardonne toutes mes fautes, guérit toutes mes maladies, m'arrache à la tombe, me comble de tendresse et de bonté. » Psa 103:2-4. Le Psalmiste dans le Psaume 116 loue le Seigneur de l'avoir sauvé de la mort. Au verset 17 il dit : « Je t'offrirai un sacrifice d'actions de grâces. ». Est-ce que vous êtes connu pour votre esprit de reconnaissance ? Que diraient les autres, vos proches ? « Cette personne-là, elle est toujours en train de, quoi, se plaindre, montrer sa reconnaissance ?

Noé sort de l'Arche, il offre tout de suite des holocaustes à Dieu et il nous donne un modèle de consécration, de confession et de reconnaissance. Et regardez comment Dieu réagit aux holocaustes de Noé : « L'Éternel sentit une odeur agréable ». Ce n'est pas l'odeur de la viande brûlée qui plaît à Dieu. C'est l'odeur du cœur de Noé. Je n'ose pas demander quelle odeur monte de cette pièce ce matin. Même si elle est désagréable pour nous, que Dieu la trouve agréable car elle provient des cœurs consacré, contrit et reconnaissant. Je finis avec les paroles de l'apôtre Paul dans Romains 12.1 « Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de votre part un culte raisonnable. »

Pasteur Andrew LYTLE

15/07/2018

